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SECRETARIO 
 

(B-533) Trabajan Agricultura y diputados en pro de una pesca y acuacultura productivas, 
sustentables e inclusivas 
La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y la Comisión de Pesca de la Cámara de 
Diputados delinearon acciones conjuntas para alcanzar una pesca y acuacultura más 
productivas, sustentables e inclusivas, con énfasis en los productores de pequeña escala y 
con el acompañamiento de los gobiernos estatales. Durante una reunión de trabajo, el titular 
de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, sostuvo que este sector representa un eslabón 
clave para garantizar la seguridad alimentaria del país. 
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/14/secretaria-de-agricultura-diputados-delinean-
acciones-en-favor-de-la-pesca-457544.html 
https://hojaderutadigital.mx/trabajan-agricultura-y-diputados-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura-
productivas-sustentables-e-inclusivas/ 
https://ntcd.mx/noticias-trabajan-agricultura-diputados-pro-pesca-acuacultura-productivas--
sustentables-inclusivas 
https://www.tallapolitica.com.mx/trabajan-agricultura-y-diputados-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura-
productivas-sustentables-e-inclusivas/ 
https://acapulcotimes.com.mx/nacional/trabajan-agricultura-y-diputados-en-pro-de-una-pesca-y-
acuacultura/ 
https://www.periodicomitierra.mx/trabajan-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura-productivas-sustentables-
e-inclusivas/ 
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/14/secretaria-de-agricultura-diputados-delinean-
acciones-en-favor-de-la-pesca-457544.html 
https://hojaderutadigital.mx/trabajan-agricultura-y-diputados-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura-
productivas-sustentables-e-inclusivas/ 
https://ntcd.mx/noticias-trabajan-agricultura-diputados-pro-pesca-acuacultura-productivas--
sustentables-inclusivas 
https://twitter.com/oficialNTCD/status/1592308163780366338 
https://twitter.com/oficialNTCD/status/1592311239677550593 
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1592294970207051776 
https://www.facebook.com/TierraYaquiNoticias/videos/2987016191590958 
https://www.facebook.com/photo?fbid=648859186658348&set=a.556144725929795 
https://www.youtube.com/watch?v=9KsKPYpg0dE 
 
Diálogos en palacio / ¡Al tiempo!/ Diego Elías Cepillo 
Y hablando de querencias hacia la tierra donde uno crece (Tabasco), quien debería ponerle 
un ojo y disciplinar a sus funcionarios es el titular de SEGALMEX, Leonel Cota Montaño, por 
aquello que uno de sus subordinados este fin de semana, viajó de Villahermosa a CDMX en 
Clase Premier. Lo anterior, resulta bastante extraño porque hasta el mismo Secretario de 
Agricultura, Víctor Manuel Villalobos, prefiere viajar en clase turista. Basta, 16 
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https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/14/secretaria-de-agricultura-diputados-delinean-acciones-en-favor-de-la-pesca-457544.html
https://hojaderutadigital.mx/trabajan-agricultura-y-diputados-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura-productivas-sustentables-e-inclusivas/
https://hojaderutadigital.mx/trabajan-agricultura-y-diputados-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura-productivas-sustentables-e-inclusivas/
https://ntcd.mx/noticias-trabajan-agricultura-diputados-pro-pesca-acuacultura-productivas--sustentables-inclusivas
https://ntcd.mx/noticias-trabajan-agricultura-diputados-pro-pesca-acuacultura-productivas--sustentables-inclusivas
https://www.tallapolitica.com.mx/trabajan-agricultura-y-diputados-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura-productivas-sustentables-e-inclusivas/
https://www.tallapolitica.com.mx/trabajan-agricultura-y-diputados-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura-productivas-sustentables-e-inclusivas/
https://acapulcotimes.com.mx/nacional/trabajan-agricultura-y-diputados-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura/
https://acapulcotimes.com.mx/nacional/trabajan-agricultura-y-diputados-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura/
https://www.periodicomitierra.mx/trabajan-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura-productivas-sustentables-e-inclusivas/
https://www.periodicomitierra.mx/trabajan-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura-productivas-sustentables-e-inclusivas/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/14/secretaria-de-agricultura-diputados-delinean-acciones-en-favor-de-la-pesca-457544.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/14/secretaria-de-agricultura-diputados-delinean-acciones-en-favor-de-la-pesca-457544.html
https://hojaderutadigital.mx/trabajan-agricultura-y-diputados-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura-productivas-sustentables-e-inclusivas/
https://hojaderutadigital.mx/trabajan-agricultura-y-diputados-en-pro-de-una-pesca-y-acuacultura-productivas-sustentables-e-inclusivas/
https://ntcd.mx/noticias-trabajan-agricultura-diputados-pro-pesca-acuacultura-productivas--sustentables-inclusivas
https://ntcd.mx/noticias-trabajan-agricultura-diputados-pro-pesca-acuacultura-productivas--sustentables-inclusivas
https://twitter.com/oficialNTCD/status/1592308163780366338
https://twitter.com/oficialNTCD/status/1592311239677550593
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1592294970207051776
https://www.facebook.com/TierraYaquiNoticias/videos/2987016191590958
https://www.facebook.com/photo?fbid=648859186658348&set=a.556144725929795
https://www.youtube.com/watch?v=9KsKPYpg0dE
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TWITTER 
 

@vmva1950 
Este es un rubro clave en el fortalecimiento de la seguridad alimentaria de #México y el 
bienestar de las comunidades que se dedican a estas actividades, por lo que es importante ir 
hacia una pesca y acuacultura sustentables e inclusivas. 
https://twitter.com/vmva1950/status/1592234932080111616?cxt=HHwWgMDT2YLP4JgsAAAA 

 
@vmva1950 
Agradezco a la presidenta @carmenbautistaz e integrantes de la Comisión de Pesca de 
@Mx_Diputados el fructífero encuentro que sostuvimos para sumar esfuerzos y trabajo 
conjunto para fortalecer a la pesca y acuacultura mexicana. 
https://twitter.com/vmva1950/status/1592234930096021514?cxt=HHwWlIC99fPO4JgsAAAA 
 

SECRETARÍA 
 

(B-535) Controla Senasica movilización de productos avícolas en Jalisco, Nuevo León y 
Sonora 
El Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) ha aplicado 
la cuarentena interna a los estados Sonora, Nuevo León y Jalisco, con el propósito de disminuir 
la posibilidad de diseminación del virus de la influenza aviar de alta patogenicidad (IAAP) 
AH5N1 y de esta manera proteger la avicultura nacional, la cual es estratégica para la 
seguridad alimentaria de los mexicanos. 
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/14/sonora-nuevo-leon-jalisco-los-estados-en-
cuarentena-por-el-virus-de-influenza-aviar-457558.html 
https://www.avicultura.mx/destacado/con-casi-medio-millon-de-aves-sacrificadas-por-influenza-aviar-en-
mexico-se-iniciara-la-vacunacion-contra-la-cepa-ah5n1 
http://imagenagropecuaria.com/2022/influenza-aviar-ah5n1-se-extiende-a-5-granjas-comerciales-de-
mexico/ 
https://laverdad.com.mx/2022/11/controla-senasica-movilizacion-de-productos-avicolas-en-jalisco-
nuevo-leon-y-sonora/ 
http://www.soycobre.com/2022/11/tres-granjas-en-sonora-entran-en-estricta-cuarentena-por-influenza-
aviar/ 
https://twitter.com/laverdad_tam/status/1592332388356481025?s=48&t=GrFxmir_SwqdKVGb4DwrIQ 
https://twitter.com/aztecanoticias/status/1592338307895001088?s=48&t=GrFxmir_SwqdKVGb4DwrIQ 
https://www.facebook.com/photo?fbid=560083296131522&set=pcb.560083362798182 
  
El Senasica extendió las medidas de cuarentena en Jalisco al confirmar la presencia de 
la influenza aviar 
El Senasica extendió las medidas de cuarentena en Jalisco al confirmar la presencia de la 
influenza aviar, detectada en una granja productora de huevo en San Miguel el Alto con una 
población de 360 mil aves. 
Sonora, Nuevo León y Jalisco han aplicado hasta el momento la cuarentena. 

https://twitter.com/vmva1950/status/1592234932080111616?cxt=HHwWgMDT2YLP4JgsAAAA
https://twitter.com/vmva1950/status/1592234930096021514?cxt=HHwWlIC99fPO4JgsAAAA
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/14/sonora-nuevo-leon-jalisco-los-estados-en-cuarentena-por-el-virus-de-influenza-aviar-457558.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/14/sonora-nuevo-leon-jalisco-los-estados-en-cuarentena-por-el-virus-de-influenza-aviar-457558.html
https://www.avicultura.mx/destacado/con-casi-medio-millon-de-aves-sacrificadas-por-influenza-aviar-en-mexico-se-iniciara-la-vacunacion-contra-la-cepa-ah5n1
https://www.avicultura.mx/destacado/con-casi-medio-millon-de-aves-sacrificadas-por-influenza-aviar-en-mexico-se-iniciara-la-vacunacion-contra-la-cepa-ah5n1
http://imagenagropecuaria.com/2022/influenza-aviar-ah5n1-se-extiende-a-5-granjas-comerciales-de-mexico/
http://imagenagropecuaria.com/2022/influenza-aviar-ah5n1-se-extiende-a-5-granjas-comerciales-de-mexico/
https://laverdad.com.mx/2022/11/controla-senasica-movilizacion-de-productos-avicolas-en-jalisco-nuevo-leon-y-sonora/
https://laverdad.com.mx/2022/11/controla-senasica-movilizacion-de-productos-avicolas-en-jalisco-nuevo-leon-y-sonora/
http://www.soycobre.com/2022/11/tres-granjas-en-sonora-entran-en-estricta-cuarentena-por-influenza-aviar/
http://www.soycobre.com/2022/11/tres-granjas-en-sonora-entran-en-estricta-cuarentena-por-influenza-aviar/
https://twitter.com/laverdad_tam/status/1592332388356481025?s=48&t=GrFxmir_SwqdKVGb4DwrIQ
https://twitter.com/aztecanoticias/status/1592338307895001088?s=48&t=GrFxmir_SwqdKVGb4DwrIQ
https://www.facebook.com/photo?fbid=560083296131522&set=pcb.560083362798182
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Televisión - En Punto (C-2 Abierta) 22:49 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98548703 
 

(B-534) Exponen evaluaciones a Producción para el Bienestar y su Estrategia de 
Acompañamiento Técnico 
El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) y el Instituto 
Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) dieron a conocer 
evaluaciones e investigaciones realizadas sobre el programa Producción para el Bienestar 
(PpB) y su Estrategia de Acompañamiento Técnico (EAT). La Jornada, 10 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002028nc.pdf 
https://www.angulo7.com.mx/2022/11/14/bioinsumos-aportan-mayores-nutrientes-a-alimentos-
agricultura/ 
https://hojaderutadigital.mx/exponen-evaluaciones-a-produccion-para-el-bienestar-y-su-estrategia-de-
acompanamiento-tecnico/ 
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1592321312776658947 
  
(B-532) Registra balanza comercial agroalimentaria superávit de cinco mil 278 mdd en 
primeros nueve meses del año 
La balanza comercial agroalimentaria de México (agropecuaria y agroindustrial) registró un 
superávit de 5,278 millones de dólares en el periodo enero-septiembre, con exportaciones 
creciendo y en niveles récord, informó este domingo la Secretaría (Ministerio) de Agricultura 
y Desarrollo Rural (Sader). La Crónica, 12 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_14112022/14112022029994nc.pdf 
https://brioagropecuario.com/2022/11/14/superavit-agroalimentario-de-mexico-supera-los-5-mil-millones-de-
dolares/ 
https://soyagropecuario.com/Post/El-CNA-destaca-la-fortaleza-en-el-sector-agropecuario-y-la-seguridad-
alimentaria/2444 
https://panoramaagrario.com/2022/11/registra-balanza-comercial-agroalimentaria-superavit-de-cinco-mil-278-
mdd-en-primeros-nueve-meses-del-ano/ 
https://t21.com.mx/general/2022/11/14/balanza-comercial-agroalimentaria-registra-superavit-exportaciones-
rompen-record 

  
(B-530) Ordena SENASICA vacunación estratégica para proteger la producción avícola 
de la influenza aviar AH5N1 
Ciudad de México, 14 de noviembre de 2022. Ante la presencia de influenza aviar de alta 
patogenicidad (IAAP) AH5N1 el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad 
Agroalimentaria (SENASICA) instruyó la vacunación estratégica de aves de larga vida en 
zonas de alto riesgo zoosanitario. Hasta el momento, en México se han sacrificado alrededor 
de 492 mil aves contaminadas por la cepa H5N1, el 0.023% del total, por lo que la vacunación 
ayudará a reducir las pérdidas en Jalisco, principal productor de huevo en el país. 
https://www.2000agro.com.mx/analisis/promueven-autonomia-y-derechos-de-las-mujeres-indigenas-pnud-fao-y-
la-secretaria-de-igualdad-de-genero-chiapas/ 
https://www.periodicomitierra.mx/ordenan-vacunacion-estrategica-para-proteger-la-produccion-avicola-de-la-
influenza-aviar/ 

http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98548703
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002028nc.pdf
https://www.angulo7.com.mx/2022/11/14/bioinsumos-aportan-mayores-nutrientes-a-alimentos-agricultura/
https://www.angulo7.com.mx/2022/11/14/bioinsumos-aportan-mayores-nutrientes-a-alimentos-agricultura/
https://hojaderutadigital.mx/exponen-evaluaciones-a-produccion-para-el-bienestar-y-su-estrategia-de-acompanamiento-tecnico/
https://hojaderutadigital.mx/exponen-evaluaciones-a-produccion-para-el-bienestar-y-su-estrategia-de-acompanamiento-tecnico/
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1592321312776658947
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_14112022/14112022029994nc.pdf
https://brioagropecuario.com/2022/11/14/superavit-agroalimentario-de-mexico-supera-los-5-mil-millones-de-dolares/
https://brioagropecuario.com/2022/11/14/superavit-agroalimentario-de-mexico-supera-los-5-mil-millones-de-dolares/
https://soyagropecuario.com/Post/El-CNA-destaca-la-fortaleza-en-el-sector-agropecuario-y-la-seguridad-alimentaria/2444
https://soyagropecuario.com/Post/El-CNA-destaca-la-fortaleza-en-el-sector-agropecuario-y-la-seguridad-alimentaria/2444
https://panoramaagrario.com/2022/11/registra-balanza-comercial-agroalimentaria-superavit-de-cinco-mil-278-mdd-en-primeros-nueve-meses-del-ano/
https://panoramaagrario.com/2022/11/registra-balanza-comercial-agroalimentaria-superavit-de-cinco-mil-278-mdd-en-primeros-nueve-meses-del-ano/
https://t21.com.mx/general/2022/11/14/balanza-comercial-agroalimentaria-registra-superavit-exportaciones-rompen-record
https://t21.com.mx/general/2022/11/14/balanza-comercial-agroalimentaria-registra-superavit-exportaciones-rompen-record
https://www.2000agro.com.mx/analisis/promueven-autonomia-y-derechos-de-las-mujeres-indigenas-pnud-fao-y-la-secretaria-de-igualdad-de-genero-chiapas/
https://www.2000agro.com.mx/analisis/promueven-autonomia-y-derechos-de-las-mujeres-indigenas-pnud-fao-y-la-secretaria-de-igualdad-de-genero-chiapas/
https://www.periodicomitierra.mx/ordenan-vacunacion-estrategica-para-proteger-la-produccion-avicola-de-la-influenza-aviar/
https://www.periodicomitierra.mx/ordenan-vacunacion-estrategica-para-proteger-la-produccion-avicola-de-la-influenza-aviar/
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https://www.ntrguadalajara.com/post.php?id_nota=190022 
  
(B-528) Abre México mercado de importación de cárnicos de res procedentes de 
Argentina 
CIUDAD DE MÉXICO.- El Gobierno de México informó que el Servicio Nacional de Sanidad, 
Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) publicó los lineamientos en su sitio web 
para que las empresas argentinas que cumplen con las condiciones para exportar “carne 
madura y deshuesada de la especie bovina” a México inicien sus trámites. Senasica indicó 
que para esto ya han sido autorizadas 22 plantas de procesamiento para exportar carne de 
res a México. 
https://brioagropecuario.com/2022/11/14/argentina-ya-podra-comenzar-a-exportar-carne-de-res-a-mexico/ 
  
Diputados dan la espalda a usuarios del transportarte público con comisión en recarga 
El pleno del Poder Legislativo estatal aprobó una reforma para incluir a la SADER entre las 
dependencias prioritarias para aplicar acciones de cuidado, respeto y desarrollo de las mujeres 
rurales, incluyendo aquellas que pertenecen a comunidades originarias. Con la reforma 
promovida por la diputada de Movimiento Ciudadano, Dolores López Jara, la SADER incorpora 
a sus funciones realizar acciones en materia de promoción del uso, control y ejercicio de la 
propiedad de la tierra por parte de las mujeres rurales, de los pueblos y comunidades indígenas 
y afrodescendientes y otros grupos étnicos. Fomentar la participación política de las mujeres 
en las asambleas comunales o ejidales. 

https://www.informador.mx/jalisco/Transporte-publico-Diputados-dan-la-espalda-a-usuarios-los-dejan-solos-con-

comision-en-tarjeta-de-prepago-20221114-0169.html 
Transporte público: Diputados dan la espalda a usuarios; los dejan solos con comisión en tarjeta 
prepago 
https://www.paudal.com/2022/11/15/public-transport-deputies-turn-their-backs-on-users-they-leave-them-alone-
with-commission-on-prepaid-card/ 
  
Instala Agricultura su Consejo Consultivo Jurídico para brindar certeza jurídica a todos 
los actores del sector primario 
La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural instaló su Consejo Consultivo Jurídico, 
integrado por un cuerpo de abogados que motiva y fundamenta las acciones de la dependencia 
y contribuye al perfeccionamiento del sistema normativo que regula la actividad del sector 
primario, uno de los pilares de la economía nacional. 
https://panoramaagrario.com/2022/11/instala-agricultura-su-consejo-consultivo-juridico-para-brindar-certeza-
juridica-a-todos-los-actores-del-sector-primario/ 
 
Atenderá Sader violencia de mujeres en el campo 
Los diputados locales aprobaron otorgar facultades a la SADER para que puedan intervenir en 
la atención, el respeto y la erradicación de la violencia contra las mujeres rurales. La reforma 
a la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia incluye a esta Secretaría en 

https://www.ntrguadalajara.com/post.php?id_nota=190022
https://brioagropecuario.com/2022/11/14/argentina-ya-podra-comenzar-a-exportar-carne-de-res-a-mexico/
https://www.informador.mx/jalisco/Transporte-publico-Diputados-dan-la-espalda-a-usuarios-los-dejan-solos-con-comision-en-tarjeta-de-prepago-20221114-0169.html
https://www.informador.mx/jalisco/Transporte-publico-Diputados-dan-la-espalda-a-usuarios-los-dejan-solos-con-comision-en-tarjeta-de-prepago-20221114-0169.html
https://www.paudal.com/2022/11/15/public-transport-deputies-turn-their-backs-on-users-they-leave-them-alone-with-commission-on-prepaid-card/
https://www.paudal.com/2022/11/15/public-transport-deputies-turn-their-backs-on-users-they-leave-them-alone-with-commission-on-prepaid-card/
https://panoramaagrario.com/2022/11/instala-agricultura-su-consejo-consultivo-juridico-para-brindar-certeza-juridica-a-todos-los-actores-del-sector-primario/
https://panoramaagrario.com/2022/11/instala-agricultura-su-consejo-consultivo-juridico-para-brindar-certeza-juridica-a-todos-los-actores-del-sector-primario/
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la vigilancia de estos derechos, diseñar estrategias e implementar procesos de formación; se 
probó con el voto a favor de 31 legisladores. 
https://www.ntrguadalajara.com/post.php?id_nota=190009 
  
México logra superávit alimentario después de 30 años 
Oaxaca.- El comercio agroalimentario de México con el mundo sumó 70 mil 406 millones de 
dólares en el periodo de enero  septiembre, donde el 53.7 % correspondió a las ventas de 
nuestro país a sus socios comerciales. De acuerdo con datos del SIAP señalan que de enero 
a septiembre de 2022 el valor de las exportaciones agroalimentarias de México fue el más alto 
reportado en 30 años. 
https://www.ciudadania-express.com/2022/economia/mexico-logra-superavit-alimentario-despues-de-30-anos 
  
INAI ordena a Segalmex informar sobre las denuncias que ha presentado ante la FGR 
por déficit de 900 mdp 
SEGALMEX deberá informar sobre las denuncias que ha presentado ante la FGR por un déficit 
detectado en la dependencia de 900 millones de pesos, resolvió este lunes el Instituto Nacional 
de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI). El INAI 
indicó que esta irregularidad fue detectada por la ASF, en donde se señala que los 900 millones 
se pagaron a empresas que no pagaron o dejaron de prestar sus servicios. El Economista, 48/ 

El Universal, P11/  La Razón de México,  P.9/  Milenio Diario, P13/ Excélsior, P2/  Reporte Índigo P6/ 24 
Horas, P16 / El Sol de México, P7 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002770nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003338nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003420nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002296nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003556nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022001984nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002033nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003561nc.pdf 
https://latinus.us/2022/11/14/inai-segalmex-informar-denuncias-presentado-fgr-deficit-900-mdp/ 
https://www.sdpnoticias.com/negocios/inai-pide-a-segalmex-dar-a-conocer-las-denuncias-que-presento-
ante-la-fgr-por-la-perdida-de-900-mdp/ 
https://www.puntoporpunto.com/secciones/punto-de-encuentro/inai-pide-a-segalmex-dar-a-conocer-el-
numero-de-denuncias-interpuestas-ante-la-fiscalia-por-la-falta-de-casi-900-mdp-pagados-a-empresas/ 
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/inai-ordena-a-segalmex-informar-sobre-denuncias-
interpuestas-por-fraude-9188077.html 
https://www.semmexico.mx/inai-ordena-a-segalmex-revelar-las-denuncias-ante-la-fgr-por-desvio-de-900-
mdp/ 
SEGALMEX debe dar a conocer denuncias ante FGR por faltante de casi 900 millones de pesos, detectado 
en auditorías: INAI 
https://jlanoticias.com/segalmex-debe-dar-a-conocer-denuncias-ante-fgr-por-faltante-de-casi-900-millones-de-
pesos-detectado-en-auditorias-inai/ 
Fraude en Segalmex: INAI ordena que informe sobre denuncias en su contra en Fiscalía 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/11/14/fraude-en-segalmex-inai-ordena-que-informe-sobre-
denuncias-en-su-contra-en-fiscalia/ 

https://www.ntrguadalajara.com/post.php?id_nota=190009
https://www.ciudadania-express.com/2022/economia/mexico-logra-superavit-alimentario-despues-de-30-anos
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002770nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003338nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003420nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002296nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003556nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022001984nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002033nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003561nc.pdf
https://latinus.us/2022/11/14/inai-segalmex-informar-denuncias-presentado-fgr-deficit-900-mdp/
https://www.sdpnoticias.com/negocios/inai-pide-a-segalmex-dar-a-conocer-las-denuncias-que-presento-ante-la-fgr-por-la-perdida-de-900-mdp/
https://www.sdpnoticias.com/negocios/inai-pide-a-segalmex-dar-a-conocer-las-denuncias-que-presento-ante-la-fgr-por-la-perdida-de-900-mdp/
https://www.puntoporpunto.com/secciones/punto-de-encuentro/inai-pide-a-segalmex-dar-a-conocer-el-numero-de-denuncias-interpuestas-ante-la-fiscalia-por-la-falta-de-casi-900-mdp-pagados-a-empresas/
https://www.puntoporpunto.com/secciones/punto-de-encuentro/inai-pide-a-segalmex-dar-a-conocer-el-numero-de-denuncias-interpuestas-ante-la-fiscalia-por-la-falta-de-casi-900-mdp-pagados-a-empresas/
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/inai-ordena-a-segalmex-informar-sobre-denuncias-interpuestas-por-fraude-9188077.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/inai-ordena-a-segalmex-informar-sobre-denuncias-interpuestas-por-fraude-9188077.html
https://www.semmexico.mx/inai-ordena-a-segalmex-revelar-las-denuncias-ante-la-fgr-por-desvio-de-900-mdp/
https://www.semmexico.mx/inai-ordena-a-segalmex-revelar-las-denuncias-ante-la-fgr-por-desvio-de-900-mdp/
https://jlanoticias.com/segalmex-debe-dar-a-conocer-denuncias-ante-fgr-por-faltante-de-casi-900-millones-de-pesos-detectado-en-auditorias-inai/
https://jlanoticias.com/segalmex-debe-dar-a-conocer-denuncias-ante-fgr-por-faltante-de-casi-900-millones-de-pesos-detectado-en-auditorias-inai/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/11/14/fraude-en-segalmex-inai-ordena-que-informe-sobre-denuncias-en-su-contra-en-fiscalia/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/11/14/fraude-en-segalmex-inai-ordena-que-informe-sobre-denuncias-en-su-contra-en-fiscalia/
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https://www.24-horas.mx/2022/11/15/inai-ordena-a-segalmex-transparentar-denuncias/ 

  
Protestan campesinos ecologistas en Veracruz por recorte al presupuesto del campo. 
Xalapa, Ver.- Integrantes del Consejo Nacional Independiente de Campesinos Ecologistas de 
México se manifestaron la mañana de este lunes en la representación en Veracruz de 
la SADER, por la supuesta reducción al presupuesto para el campo. 
https://billieparkernoticias.com/protestan-campesinos-ecologistas-en-veracruz-por-recorte-a-presupuesto-del-
campo/ 
 
Producción y venta de limón de Buenavista, en manos del hampa 
De acuerdo con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural michoacana, en la región de 
Buenavista hay unos 2 mil productores y más de 20 empacadoras. En este municipio se 
produjeron en 2021 unas 270 mil toneladas de limón, y hoy día hay alrededor de 4 mil 
productores, de los cuales 80 por ciento son ejidatarios y 20% pequeños propietarios. 
En Buenavista hay 22 mil hectáreas sembradas de cítrico; 13 mil en Apatzingán, 8 mil en 
Múgica y 9 mil, en Parácuaro. La Jornada, 28 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002109nc.pdf 

 
Alistan envío de más de mil toneladas de tejocote hacia EU para fiestas de cembrinas 
El mercado la nostalgia abre las puertas a los productores mexicanos de tejocote, quienes 
exportan cientos de toneladas, para cubrir la necesidad de muchos connacionales que viven 
en Estados Unidos y que extrañan sus tradiciones para sus fiestas navideñas y quieren 
consumir este fruto en el ponche, en dulce y en las piñatas. En un recorrido realizó LA 
PRENSA, en compañía de integrantes de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 
(Sader) a San Lucas Atzala, Calpan Puebla, Conchita Mateo Morales y el profesor Jacinto 
Sandoval Lira, dueños de un huerto familiar de Tejocote, describieron su caso de éxito en la 
exportación de ese fruto, al vecino país del norte. La Prensa, 1 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022001751nc.pdf 
 

Presenta Coneval a la Sader evaluación de programa para productores 
El programa Producción para el Bienestar tiene una difusión que no logra una convocatoria 
amplia de productores interesados en la estrategia por lo que es necesario incrementar los 
intercambios de experiencias entre beneficiarios para motivar su participación, sostuvo el titular 
del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), José Nabor 
Cruz, al presentar en la SADER la evaluación del programa.  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/14/politica/presenta-coneval-a-la-sader-evaluacion-de-
programa-para-productores/?from=page&block=politica&opt=articlelink 
 

AGRICULTURA 
 

Crisis del aguacate: se remata en $10 el kilo en Ixtapan del Oro 

https://www.24-horas.mx/2022/11/15/inai-ordena-a-segalmex-transparentar-denuncias/
https://billieparkernoticias.com/protestan-campesinos-ecologistas-en-veracruz-por-recorte-a-presupuesto-del-campo/
https://billieparkernoticias.com/protestan-campesinos-ecologistas-en-veracruz-por-recorte-a-presupuesto-del-campo/
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002109nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022001751nc.pdf
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/14/politica/presenta-coneval-a-la-sader-evaluacion-de-programa-para-productores/?from=page&block=politica&opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/14/politica/presenta-coneval-a-la-sader-evaluacion-de-programa-para-productores/?from=page&block=politica&opt=articlelink
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“Hay muchas huertas de aguacate, pero el precio está por los suelos. Estamos vendiendo de 
a 10 pesos el aguacate [de mejor calidad]. Nosotros le metemos fumigantes y se está 
vendiendo a 800 cada fumigante. ¿Te imaginas vender a 5, 6 y 10 pesos [el kilo]?”, así expresa 
su situación Artemio Pascual, productor de aguacate hass en una huerta familiar, en Ixtapan 
del Oro. La huerta se ubica en la comunidad indígena de Miahutlán de Hidalgo. Ahí muchos 
de sus vecinos desde hace 20 años comenzaron a sembrar aguacate, como parte del 
crecimiento del mercado y su expansión en el estado vecino de Michoacán. 
https://adnoticias.mx/aguacate-ixtapan-del-oro/ 
  
CNA destaca fortaleza del sector agropecuario y garantiza seguridad alimentaria 
Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), destacó la 
fortaleza del sector que dirige y grantizó la seguridad alimentaria para nuestro país, luego de 
que en el periodo de enero a septiembre, las exportaciones registraron un máximo histórico de 
37 millones de dólares, un aumento interanual de 14.9 por ciento. 
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/14/cna-destaca-fortaleza-del-sector-agropecuario-garantiza-
seguridad-alimentaria-457409.html 
  
Tendrá Chihuahua 30% menos volumen de nuez este año 
El estado de Chihuahua tendrá un 25 a 30 por ciento menos de volumen de nuez este año, 
atribuido a efectos del cambio climático, informó Victor Loya, presidente estatal del Sistema 
Producto Nuez. Acompañado de Juan Barrio, presidente de Apronuez, destacaron que se 
tendrá una baja calidad de nuez y todo esto afectará la derrama económica que genera este 
cultivo que en otros años rondaba entre ocho mil y hasta 10 mil millones de pesos anuales. 
https://brioagropecuario.com/2022/11/14/tendra-chihuahua-30-menos-volumen-de-nuez-este-ano/ 
  
Alfalfa, cultivo con mayor superficie ciclo agrícola de otoño-invierno 
Con más de 1 mil 700 hectáreas establecidas, la alfalfa es el cultivo con mayor superficie en 
este ciclo agrícola de otoño- invierno, durante el cual los productores utilizan agua de los pozos 
para regar sus campos debido a que las presas están cerradas. Desde el mes de octubre 
comenzaron a establecerse los diferentes cultivos de esta temporada, principalmente forrajes 
para el ganado lechero y en menor medida cereales para consumo humano como el trigo, los 
cuales se riegan con el auxilio de pozos profundos, informó Carlos Castilla Garza, jefe del 
distrito 013 de Desarrollo Rural. 
https://www.tierrafuerte.mx/alfalfa-cultivo-con-mayor-superficie-ciclo-agricola-de-otono-invierno/ 
  
Granjas Carroll es reconocido por contribuir a la sostenibilidad social, económica y 
ambiental 
Puebla, Pue- Granjas Carroll de México recibió el Reconocimiento por Mejores Prácticas de 
Responsabilidad Social Empresarial 2022 que otorga el Centro Mexicano para la Filantropía 
(Cemef), en la categoría “Gestión Sostenible del Medio Ambiente”, con el programa 
“Agricultura Sustentable”. Lo anterior se dio a conocer a través del Cemef y Aliarse por México, 

https://adnoticias.mx/aguacate-ixtapan-del-oro/
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/14/cna-destaca-fortaleza-del-sector-agropecuario-garantiza-seguridad-alimentaria-457409.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/14/cna-destaca-fortaleza-del-sector-agropecuario-garantiza-seguridad-alimentaria-457409.html
https://brioagropecuario.com/2022/11/14/tendra-chihuahua-30-menos-volumen-de-nuez-este-ano/
https://www.tierrafuerte.mx/alfalfa-cultivo-con-mayor-superficie-ciclo-agricola-de-otono-invierno/
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de las empresas acreedoras este año al reconocimiento por sus programas que demuestran 
contribuir a la sostenibilidad social, económica y ambiental de la empresa y de sus grupos de 
interés. 
https://www.diariopuntual.com/nacional/2022/11/14/24992/granjas-carroll-es-reconocido-por-contribuir-la-
sostenibilidad-social 
 
Tendrán contrato personas del campo 
Las personas que trabajan en actividades de empaque, distribución y exportación de fruta 
deberán ser contratadas por las empresas que realizan dichas labores. Ayer, la Secretaría del 
Trabajo publicó los criterios en materia de subcontratación en el sector de la agroindustria de 
exportación, en donde se especifica que las empresas dedicadas a esas actividades deberán 
contratar directamente a los trabajadores. Esta iniciativa está basada en el aguacate de 
Michoacán, pero va a afectar el aguacate de Jalisco y otros estados", señaló Aldo Mares, 
vicepresidente laboral del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Reforma, 19 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002759nc.pdf 

 
Comercio electrónico impulsa economía de CDMX 
Ante Comisiones Unidas de Desarrollo Económico, de Reactivación Económica y de Desarrollo 
Rural, Abasto y Distribución de Alimentos del Congreso capitalino, explicó que se busca que 
la urbe sea el centro de operaciones de Amazon y Mercado Libre, además de la transformación 
digital de las mipymes para así migrar a modelos de negocios a través de Internet.  
"Otra acción de vinculación, que además contribuye a la transformación digital de las 
empresas, es el impulso al comercio electrónico. El Economista,  45 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002745nc.pdf 

 
Este miércoles se anunciarían acuerdos en la COP27 
Agro busca participar en negociaciones. El aumento de la inseguridad alimentaria y la situación 
climática global son dos crisis conectadas que plantean una enorme amenaza al planeta y 
deben ser abordadas en forma conjunta y urgente, dijeron los ministros de Agricultura de las 
Américas en un inédito consenso presentado en la COP27 y que busca posicionar fuertemente 
al sector agropecuario en las negociaciones climáticas. El Economista,  33 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002565nc.pdf 

 
Artículo / Soberanía nacional para un nuevo modelo económico / Abel Pérez Zamorano 
En semillas mejoradas: "La Comisión Federal de Competencia Económica informó que, en los 
últimos años, a nivel global se ha reducido el mejoramiento de semillas realizado por el sector 
público y se ha fomentado la privatización de la producción de semillas en muchos países. 
En el caso de México, se dividen el mercado cinco grandes empresas Bayer Crop Science, 
Dow Agro Sciences, Monsanto, Pioneer Dupont y Syngenta, Monsanto tiene 30% del mercado 
de semillas mexicano, y considera a Syngenta, Bayer y Dupont como sus principales 
competidores  12% de las empresas dedicadas a semillas en México son de capital extranjero, 

https://www.diariopuntual.com/nacional/2022/11/14/24992/granjas-carroll-es-reconocido-por-contribuir-la-sostenibilidad-social
https://www.diariopuntual.com/nacional/2022/11/14/24992/granjas-carroll-es-reconocido-por-contribuir-la-sostenibilidad-social
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002759nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002745nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002565nc.pdf
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las cuales participan con 90% del mercado (America economía, El Economista, 29 de 
diciembre de 2015). Capital Estado de México, 8 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022001858nc.pdf 

 
Firman pacto para frenar la deforestación 
Las tres naciones tienen 52% de los bosques tropicales del mundo y suman 64% de las 
superficies perdidas AFP, Reuters y EFE NUSA DUA. Brasil, Indonesia y República 
Democrática del Congo, los tres países con mayor superficie de selvas del mundo, lanzaron 
oficialmente una alianza climática contra la deforestación por la tala y la agricultura. El Sol de 

México,24 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003487nc.pdf 

 
Impulsa crédito al agro 
BBVA MÉXICO Y CNA BBVA México comunicó que firmó un acuerdo con el Consejo Nacional 
Agropecuario (CNA), para promover el financiamiento a las actividades agropecuarias y 
agroindustriales que ayuden al desarrollo del sector. 
Con esto, la institución bancaria logrará uno de sus objetivos prioritarios: contribuir al desarrollo 
y modernización del sector y reafirmar su liderazgo en crédito a actividades productivas. De ¡a 
Redacción Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, y Alejandro 
Cárdenas Bortoni, director general de Banca de Empresas y Gobierno de BBVA México. 
Excélsior, 32/ Milenio Estado de México, 21/ Milenio Diario, 17/ El Heraldo de México, 19 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003823nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003323nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002337nc.pdf 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022001861nc.pdf 
 

Artículo / En riesgo la seguridad alimentaria / Luis Fernando Haro Encinas 
Hasta 40 por ciento de la producción agrícola mundial se pierde por causa de las plagas que 
llegan a afectar a los diferentes cultivos, de acuerdo con la Organización de las Naciones 
Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). 
Luis Fernando Haro Encinas La industria de plaguicidas es una de las más reguladas en el 
mundo; para que un producto para la protección de cultivos salga al mercado y pueda ser 
utilizado, pasan años de ensayos y procesos experimentales, pruebas de laboratorios y de 
campo. El Sol de México, 14 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003662nc.pdf 

 
DownUnder/ Combatir el cambio climático: una responsabilida global compartida/ Remo 
Moretta 
La acción contra el cambio climático también tiene que ver con ponernos a todos en un terreno 
sostenible en términos de la producción y la seguridad alimentaria. Hemos visto un aumento 
impactante del uso de subvenciones que distorsionan el comercio en la agricultura con el fin 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022001858nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003487nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003823nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003323nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002337nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022001861nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003662nc.pdf
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de promover la llamada autosuficiencia en la producción de alimentos. Ningún país puede ser 
totalmente autosuficiente en la producción de alimentos. Excélsior, 23 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003745nc.pdf 

 
Pelean grupos control de precios en Apaxtla 
Hombres armados que se identificaron como policías comunitarios de la Sierra de Tlacotepec 
irrumpieron en el municipio de Apaxtla, en la Región Norte de Guerrero, con el argumento de 
evitar que un grupo criminal imponga aumentos en productos básicos y servicios públicos 
como el transporte. 
Los dirigentes de las autodefensas de Tlacotepec acusaron a los integrantes de la policía 
comunitaria La Tecampanera y a un grupo de la delincuencia denominado La Bandera de 
imponer los precios del refresco, cerveza, combustible, productos básicos y hasta la comida 
chatarra. Un huevo, que costaba 2.5 pesos, tiene ahora un precio es de 5.5 pesos, mientras 
que un refresco pasó de 10 a 19 pesos, denunciaron. Reforma, 11 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002798nc.pdf 

 
Imparable alza en alimentos, preocupación del Banxico 
La subgobernadora del Banco de México (Banxico), Galia Borja, subrayó que el constante 
incremento de la inflación subyacente, es un factor de preocupación para la economía 
nacional, ya que para el mes de octubre registró 23 meses consecutivos con una tendencia 
creciente y con tasas mensuales "atípicamente altas". 
Dicho indicador muestra los cambios que se producen en los precios en el corto y mediano 
plazo y excluye a los productos más volátiles, como son los alimentos agrícolas, la energía y 
el combustible; es decir la inflación subyacente indica el encarecimiento del diario vivir. La 

Razón de México, 16 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003491nc.pdf 
 

Festival del Chocolate de Tabasco: esperan una derrama de 64.5 mdp 
Con una inversión directa de 6 millones de pesos, el gobierno de Tabasco organizó el Festival 
del chocolate, con el cual espera una derrama de 64.5 millones de pesos, dijo este lunes José 
Antonio Nieves Rodríguez, secretario de Turismo del estado. 
En conferencia con medios de comunicación, expuso que el evento se llevará a cabo del 16 al 
20 de noviembre en la ciudad de Villahermosa. 
https://www.forbes.com.mx/festival-del-chocolate-de-tabasco-esperan-una-derrama-de-64-5-mdp/ 
 

La inflación se modera en octubre por la caída de la luz, aunque los alimentos no aflojan 
en su escalada 
El dato definitivo de inflación de octubre, del 7,3%, ha confirmado este martes la previsión que 
se ofreció tres semanas atrás. La mala noticia para los hogares, un mes más, vino del grupo 
de Alimentos.  El azúcar, casi un 43% más costoso que un año atrás, es el producto que más 
destaca por su escalada. Pero también la leche o las legumbres y hortalizas frescas se han 
encarecido en torno a un 25%. Y los cereales y los aceites superan el 20%. El País, 1 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003745nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002798nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003491nc.pdf
https://www.forbes.com.mx/festival-del-chocolate-de-tabasco-esperan-una-derrama-de-64-5-mdp/
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https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022004001sc.pdf 
 

Piden en EU controversia por maíz transgénico 
Los senadores estadounidenses Chuck Grassley y Joni K. Ernst pidieron al gobierno de su 
país iniciar el proceso de solución de controversias en el marco del Tratado entre México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC) debido a restricciones del Gobierno mexicano al uso de 
maíz transgénico. El 31 de diciembre de 2020, México publicó un decreto en el Diario Oficial 
de la Federación (DOF) en el que se pide la eliminación progresiva del uso del glifosato y el 
maíz transgénico para el consumo humano en México. El Economista, 1 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002427nc.pdf 

 
Prevén dificil atender demanda de maíz 
Reducir las importaciones de maíz transgénico y eliminar el uso de agroquímicos en los cultivos 
sin trabajar en alternativas para aumentar la siembra supone un riesgo para cubrir la demanda 
nacional, consideró la empresa alemana Bayer. Cada año, México importa alrededor de 18 
toneladas de maíz, mientras que se producen casi 27 millones de toneladas en poco más de 
7 millones de hectáreas. "Si dejamos de importar, con el promedio de rendimiento que tenemos 
hoy, necesitamos más de 5 millones de hectáreas extra de maíz, lo cual prácticamente no hay 
dónde poder crecer. Reforma, 22 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002804nc.pdf 

 
Piden vigilar importación de carne 
La existencia de fiebre aftosa en Sudamérica puso en alerta a productores de carne en México. 
Debido a la apertura que hay para las importaciones de este alimento de mercados como Brasil 
o Argentina, donde ya se presentó la enfermedad, piden que crezca la vigilancia sanitaria en 
el País. 
Héctor Garza Garza, presidente de la Asociación Mexicana de Productores de Carne (AMEG), 
comentó que no debió abrirse el mercado a las importaciones cuando hay autosuficiencia. 
Reforma, 17 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002694nc.pdf 

 
Productores de Jalisco advierten desabasto de huevo 
Extreman medidas Aunque reconoció que el desabasto de huevo y pollo por la presencia de 
la gri peaviar "es un riesgo que está latente", Serratos Vidrio aseguró que productores avícolas, 
académicos y autoridades están extremando las medidas de bioseguridad y reforzando los 
programas de vacunación para evitar afectaciones a la vida productiva de las aves. El 
presidente de la Asociación de Avicultores de Tepatitlán aseguró que las aves sacrificadas al 
momento en México no representan 0.03% del inventario nacional, por lo que descartó, de 
momento, un desabasto del alimento. El Economista, 45 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002741nc.pdf 
 

GANADERÍA 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022004001sc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002427nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002804nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002694nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002741nc.pdf
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En Meoqui, productores agropecuarios recibirán nuevos apoyos 
Azúcar para la alimentación suplementaria apícola, material genético para bovinos de leche, 
vientres porcinos de 6 a 10 meses, microcréditos, entre otros, son los apoyos con los que se 
beneficiarán hasta 40 agricultores y productores de Meoqui, esto gracias a las gestiones que 
hizo la alcaldesa Miriam Soto ante la Secretaría de Desarrollo Rural de Gobierno del Estado, 
quienes abrieron estos beneficios en el Programa Estatal de Atención a la Sequía. 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/delicias/en-meoqui-productores-agropecuarios-recibiran-
nuevos-apoyos-9189216.html 
 
Ganaderos de Jalisco, contra importaciones de carne Argentina 
San Pedro Tlaquepaque, Jalisco.- El presidente de la Unión Ganadera Regional de Jalisco, 
(UGRJ), Adalberto Velasco Antillón, reiteró su rechazo que se permita el ingreso de  carne de 
Argentina al mercado mexicano por el riesgo del ingreso de la fiebre aftosa, aunque sea con  la 
intención de mejorar precios al consumidor, según la información expresada por el 
Gobierno  Federal. Esto luego que el SENASICA ya está en proceso de avalar las condiciones 
de empacadoras argentinas para que puedan enviar sus productos a nuestro país.  
https://brunoticias.com/ganaderos-jalisco-contra-importaciones-argentina/ 
 

APICULTURA 
 

¿Adiós a la miel? Las abejas viven 50% menos que hace medio siglo, advierte estudio 
Las abejas son uno de los animales más importantes del mundo, no sólo porque elaboran miel 
y otras resinas, sino porque ayudan a la polinización, es decir, la transferencia de los granos 
de polen de una flor a otra... pero estos laboriosos insectos cada vez viven menos y su 
esperanza de vida ha caído, de acuerdo con un estudio de la Universidad de Maryland. Según 
cálculos de la FAO, el 35% de los cultivos requiere de la labor de especies polinizadoras, como 
las abejas, a nivel mundial. 
https://www.radioformula.com.mx/estilo-de-vida/2022/11/14/adios-la-miel-las-abejas-viven-50-menos-que-hace-
medio-siglo-advierte-estudio-739967.html 
 

PESCA | ACUACULTURA 
 

UABCS entrega de 500,000 semillas de ostión japonés a productores acuícolas de 
Comondú 
La Paz, BCS.- Mediante un acto protocolario, se hizo entrega de 500,000 semillas de ostión 
japonés a productores acuícolas del municipio de Comondú por parte de la Universidad 
Autónoma de BCS (UABCS). 
https://www.bcsnoticias.mx/uabcs-entrega-de-500000-semillas-de-ostion-japones-a-productores-acuicolas-de-
comondu-1/ 
 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/delicias/en-meoqui-productores-agropecuarios-recibiran-nuevos-apoyos-9189216.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/delicias/en-meoqui-productores-agropecuarios-recibiran-nuevos-apoyos-9189216.html
https://brunoticias.com/ganaderos-jalisco-contra-importaciones-argentina/
https://www.radioformula.com.mx/estilo-de-vida/2022/11/14/adios-la-miel-las-abejas-viven-50-menos-que-hace-medio-siglo-advierte-estudio-739967.html
https://www.radioformula.com.mx/estilo-de-vida/2022/11/14/adios-la-miel-las-abejas-viven-50-menos-que-hace-medio-siglo-advierte-estudio-739967.html
https://www.bcsnoticias.mx/uabcs-entrega-de-500000-semillas-de-ostion-japones-a-productores-acuicolas-de-comondu-1/
https://www.bcsnoticias.mx/uabcs-entrega-de-500000-semillas-de-ostion-japones-a-productores-acuicolas-de-comondu-1/
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Impulsa Gobierno de BC El Desarrollo Sustentable de la Pesca y La Acuacultura: 
SEPESCA 
MEXICALI, B.C.- En la presente administración estatal, la pesca y a acuacultura se atienden 
de manera estratégica para el desarrollo económico y social de miles de familias, incluyendo 
las comunidades indígenas y las regiones más apartadas, donde se impulsa el empleo 
permanente y producción de alimentos de calidad, informó la SEPESCA, Alma Rosa García 
Juárez, al presentar la Glosa del Primer Informe de Gobierno ante la Comisión de Agricultura, 
Asuntos Portuarios y Pesca del Congreso del Estado, que preside el Diputado (Morena) 
Manuel Guerrero Luna. 
https://diariotijuana.info/2022/11/impulsa-gobierno-de-baja-california-el-desarrollo-sustentable-de-la-pesca-y-la-
acuacultura-sepesca 
 
Hasta un 30% de la flota que salió por camarón ya no harán segundo viaje: Armadores 
Mazatlán, Sin.- La temporada camaronera 2022-2023 no resultó como esperaban para los 
pescadores de altamar, ya que las capturas no han sido redituables en comparación con los 
costos operativos de cada embarcación, así lo informó el presidente de la Unión de Armadores 
del Litoral del Pacífico, Jesús Omar Lizárraga Manjarrez. Comentó los pronósticos del 
Inapesca no han sido lo que esperaban en relación a las capturas, por lo que ante esta 
situación un gran porcentaje de la flota pesquera que pudo salir en un primer viaje, ya no podrá 
realizar un segundo esfuerzo. 
https://losnoticieristas.com/post/318087/hasta-un-30-de-la-flota-que-salio-por-camaron-ya-no-haran-segundo-
viaje-armadores/ 
  
UABCS presentó la Feria de Bioingeniería Acuícola en La Paz 
La Paz, BCS.- Con sede en el malecón costero de la ciudad de la Paz, este fin de semana tuvo 
lugar la “Feria de Bioingeniería Acuícola” coordinada por estudiantes y docentes del 
Departamento Académico de Pesquerías de la Universidad Autónoma de BCS (UABCS) para 
promover el comercio y consumo de productos pesqueros y acuícolas, entre otras actividades 
de acercamiento a la ciencia. 
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/circulos/uabcs-presento-la-feria-de-bioingenieria-acuicola-en-la-paz-
9190380.html 
 
Se oponen a plan especial para rescatar a la vaquita marina 
México externó oficialmente su inconformidad ante la decisión de la CITES, de ordenar el 
establecimiento y puesta en marcha de un plan efectivo de protección de la vaquita marina, 
que arroje resultados a más tardar el 28 de febrero de 2023, valió la pena de recibir sanciones 
comerciales. Excélsior, 8 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003469nc.pdf 
 

ENFERMEDADES | PLAGAS  
 

Parque Morelos, libre de gripe aviar, aseguran; reabren este martes 

https://diariotijuana.info/2022/11/impulsa-gobierno-de-baja-california-el-desarrollo-sustentable-de-la-pesca-y-la-acuacultura-sepesca
https://diariotijuana.info/2022/11/impulsa-gobierno-de-baja-california-el-desarrollo-sustentable-de-la-pesca-y-la-acuacultura-sepesca
https://losnoticieristas.com/post/318087/hasta-un-30-de-la-flota-que-salio-por-camaron-ya-no-haran-segundo-viaje-armadores/
https://losnoticieristas.com/post/318087/hasta-un-30-de-la-flota-que-salio-por-camaron-ya-no-haran-segundo-viaje-armadores/
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/circulos/uabcs-presento-la-feria-de-bioingenieria-acuicola-en-la-paz-9190380.html
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/circulos/uabcs-presento-la-feria-de-bioingenieria-acuicola-en-la-paz-9190380.html
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003469nc.pdf
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Tijuana.-  Más de 200 empleados y comerciantes del Parque Morelos fueron vacunados por 
parte de la DMS contra la Influenza Estacional, por indicaciones de la alcaldesa Montserrat 
Caballero Ramírez como parte de sus prioridades de gobierno para cuidar la salud de todos 
los que laboran en la zona. Tras cumplirse 14 días que el SENASICA del gobierno federal pidió 
cerrar por protocolo y de manera preventiva el Parque José María Morelos y Pavón, luego que 
se detectaran algunos animales con síntomas de Gripe Aviar, este martes 15 de noviembre, 
las instalaciones abrirán sus puertas de nuevo al público, sin riesgo alguno. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/689930/parque-morelos-libre-de-gripe-aviar-aseguran-reabren-
este-martes.html 
 
Ya vimos la película de los plaguicidas 
Suena bien la propuesta de un grupo de legisladores de Morena de prohibir el glifosato y otros 
plaguicidas para que los agricultores utilicen insumos naturales. Es una idea romántica (y 
mediática). Se trata de regresar a nuestros orígenes, de honrar la naturaleza. El problema es 
que el remedio que proponen es peor que la supuesta enfermedad. Basta ver lo que pasó en 
Sri Lanka para comprobarlo. «La agricultura orgánica puede sonar bien en papel, pero la 
realidad es muy distinta. Es gracias a avances tecnológicos que la productividad agrícola se 
ha multiplicado y que miles de millones de personas en el mundo pueden comprar alimentos 
baratos. 
https://brioagropecuario.com/2022/11/14/ya-vimos-la-pelicula-de-los-plaguicidas/ 
  
¡Ojo, con los fumigadores no regulados! 
CDMX.- Emmanuel Rosales, experto en protocolos para el manejo integrado de fauna nociva 
de SIFSA advirtió sobre la importancia que tiene verificar si el servicio contra fauna nociva 
cumple con las regulaciones vigentes. “Cada vez más, surgen numerosos fumigadores 
improvisados. Por desconocimiento, al contratar a una empresa no regulada o a un ‘mochilero’ 
podemos fomentar el riesgo no solo para el medioambiente y los usuarios, comensales o 
visitantes, sino también para el propio fumigador que realiza una actividad de alto riesgo sin la 
capacitación adecuada y en la mayoría de los casos sin equipos de protección personal”, 
señaló. 
https://www.2000agro.com.mx/analisis/ojo-con-los-fumigadores-no-regulados/ 
 

COMERCIO EXTERIOR 
 

BBVA y el CNA impulsarán financiamiento en actividades agropecuarias y 
agroindustriales 
BBVA México y el CNA firmaron un acuerdo con el propósito de promover el financiamiento a 
las actividades agropecuarias y agroindustriales que ayuden al desarrollo del sector. El banco 
aseguró que con este apoyo logrará uno de sus objetivos prioritarios: Contribuir al desarrollo y 
modernización del sector y reafirmar su liderazgo en el financiamiento a estas actividades 
productivas. 

https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/689930/parque-morelos-libre-de-gripe-aviar-aseguran-reabren-este-martes.html
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/689930/parque-morelos-libre-de-gripe-aviar-aseguran-reabren-este-martes.html
https://brioagropecuario.com/2022/11/14/ya-vimos-la-pelicula-de-los-plaguicidas/
https://www.2000agro.com.mx/analisis/ojo-con-los-fumigadores-no-regulados/
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https://www.milenio.com/negocios/bbva-cna-impulsaran-financiamiento-actividades-agropecuarias 
  
Negociaciones para abrir el comercio de granos en el Mar Negro desploman precio del 
maíz 
Culiacán, Sin.- Como positivas se consideraron las reuniones del fin de semana entre los 
negociadores de la ONU, Rusia y Ucrania, para mantener abiertos los canales de 
comercialización del Mar Negro, sin embargo, el fortalecimiento del rublo, hace menos 
competitivas las exportaciones de Rusia. Así lo indicó el asesor agroindustrial y financiero 
Samuel Sarmiento Gámez, quien señaló que, bajo ese escenario, este lunes los futuros de 
maíz a diciembre del 2022 perdieron 0.3 dólares para ubicarse en 258.75 dólares. 
https://losnoticieristas.com/post/318222/negociaciones-para-abrir-el-comercio-de-granos-en-el-mar-negro-
desploman-precio-del-maiz/ 
 

ABASTO | PRECIOS 
 

Incentiva SDR consumo de flor de nochebuena por temporada navideña 
A fin de fomentar la comercialización y consumo de flores de nochebuena durante las fiestas 
navideñas, la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR) presentó el inicio de la temporada 2022 de 
dicha planta, lo cual coadyuvará a promover el trabajo de las y los floricultores de Puebla y 
acceso a nuevos mercados especializados. 
https://retodiario.com/gobierno/2022/11/14/incentiva-sdr-consumo-de-flor-de-nochebuena-por-temporada-
navidena/ 
https://mediatik.com.mx/incentiva-sdr-consumo-de-flor-de-nochebuena-por-temporada-navidena/ 
https://efekto10.com/incentiva-sdr-consumo-de-flor-de-nochebuena-por-temporada-navidena/ 
  
Puebla presenta "Ruta de las mil flores" e inicia temporada de la flor de nochebuena 
El estado de Puebla ocupa el tercer lugar a nivel nacional en la producción de flor de 
nochebuena con una aportación del 18 por ciento, así lo explicó la secretaria de economía, 
Olivia Salomón, durante la presentación de la "Ruta de las mil flores", con la que da inicio la 
temporada de flor de nochebuena. 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/inicia-temporada-de-flor-de-nochebuena-en-puebla 
  
Puebla le da la bienvenida a la flor de nochebuena; el color rojo engalana a Atlixco 
Los viveros del pueblo mágico de lucen bellos con el rojo de la nochebuena, la flor emblemática 
de la temporada navideña en . La entidad poblana ocupa el tercer lugar a nivel nacional en la 
producción de flor de nochebuena, es decir, Puebla aporta un 18 por ciento, de ahí la relevancia 
de incentivar su venta y posicionar al municipio de Atlixco ante la mirada del país. 
https://www.telediario.mx/comunidad/flor-nochebuena-inicia-produccion-atlixco-puebla 
  
Ocupa Edomex primer lugar como productor nacional de árboles de navidad - Plana 
Mayor 

https://www.milenio.com/negocios/bbva-cna-impulsaran-financiamiento-actividades-agropecuarias
https://losnoticieristas.com/post/318222/negociaciones-para-abrir-el-comercio-de-granos-en-el-mar-negro-desploman-precio-del-maiz/
https://losnoticieristas.com/post/318222/negociaciones-para-abrir-el-comercio-de-granos-en-el-mar-negro-desploman-precio-del-maiz/
https://retodiario.com/gobierno/2022/11/14/incentiva-sdr-consumo-de-flor-de-nochebuena-por-temporada-navidena/
https://retodiario.com/gobierno/2022/11/14/incentiva-sdr-consumo-de-flor-de-nochebuena-por-temporada-navidena/
https://mediatik.com.mx/incentiva-sdr-consumo-de-flor-de-nochebuena-por-temporada-navidena/
https://efekto10.com/incentiva-sdr-consumo-de-flor-de-nochebuena-por-temporada-navidena/
https://www.milenio.com/politica/comunidad/inicia-temporada-de-flor-de-nochebuena-en-puebla
https://www.telediario.mx/comunidad/flor-nochebuena-inicia-produccion-atlixco-puebla
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Metepec, Edomex.- El Estado de México ocupa el primer lugar nacional en producción de 
árboles de Navidad y, para fortalecer más esta actividad, la Secretaría del Campo y la 
Protectora de Bosques de la entidad (Probosque), pusieron en marcha la Feria Navideña 
Edomex 2022. 
https://planamayor.com.mx/ocupa-edomex-primer-lugar-como-productor-nacional-de-arboles-de-navidad/ 
https://diarioportal.com/2022/11/14/ocupa-edomex-primer-sitio-como-productor-nacional-de-arboles-de-navidad/ 
https://tabloiderevista.com/el-edomex-ocupa-el-primer-lugar-como-productor-nacional-de-arboles-de-navidad-
e3TYzNzc3NA.html 
https://www.diarioevolucion.com.mx/ocupa-edomex-primer-sitio-como-productor-nacional-de-arboles-de-
navidad/ 
  
Con café de especalidad productores de Veracruz obtienen mejor precio en México que 
en el exterior 
Cafeticultores orgánicos veracruzanos, integrantes de Catuai Amarillo, lograron mejorar sus 
procesos de producción, beneficiado y comercialización e incursionar en el mercado orgánico 
y el comercio justo hasta lograr exportar 90% de su cosecha; no obstante hoy, ante la demanda 
creciente del consumo interno y el reconocimiento de la calidad de su café, 70% de su producto 
se vende en el mercado nacional, donde ya es mejor pagado que en el exterior. 
https://imagenagropecuaria.com/2022/con-cafe-de-especalidad-productores-de-veracruz-obtienen-mejor-precio-
en-mexico-que-en-el-exterior/ 
 

Advierten alza de precios por prohibir importación de maíz 
CDMX.- Las decisiones del Gobierno mexicano de reducir las importaciones de maíz 
transgénico, así como la eliminación de agroquímicos en los cultivos, sin trabajar en 
alternativas para aumentar la siembra local supondrá un riesgo, consideró Bayer. "Si prohíben 
de tajo la importación, se va a encarecer todo. Creo que tenemos que trabajar para que en el 
mediano plazo, se generen las condiciones para producir más, tiene que ir de la mano", apuntó 
Nery Echeverría, director de Ventas de Bayer México. 
https://diario.mx/economia/advierten-alza-de-precios-por-prohibir-importacion-de-maiz-20221114-1992808.html 
 

México, economía mejor posicionada entre mercados emergentes: BofA 
México es la economía mejor posicionada entre todos los mercados emergentes, dada la 
necesidad de reorganizar las cadenas de suministro que fueron interrumpidas con la 
pandemia. El único riesgo que podría descarrilar esta tendencia es el tema energético, aseguró 
Emilio Romano, presidente de Bank of America (BofA) México. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/14/economia/mexico-economia-mejor-posicionada-entre-mercados-
emergentes-bofa/?from=homeonline&block=ultimasnoticias 
 

Presente Syngenta en Agroalimentaria, en Guanajuato 2022 
Irapuato, Gto.- Una de las grandes preocupaciones del mundo es poder abastecer de 
alimentos a la población humana en crecimiento, que según datos de la ONU alcanzará los 
ocho mil millones en 2030 y que solo en México ya alcanzó los 130 millones de personas, y 
para atenderlos es necesario trabajar en conjunto a lo largo de la cadena de valor, 

https://planamayor.com.mx/ocupa-edomex-primer-lugar-como-productor-nacional-de-arboles-de-navidad/
https://diarioportal.com/2022/11/14/ocupa-edomex-primer-sitio-como-productor-nacional-de-arboles-de-navidad/
https://tabloiderevista.com/el-edomex-ocupa-el-primer-lugar-como-productor-nacional-de-arboles-de-navidad-e3TYzNzc3NA.html
https://tabloiderevista.com/el-edomex-ocupa-el-primer-lugar-como-productor-nacional-de-arboles-de-navidad-e3TYzNzc3NA.html
https://www.diarioevolucion.com.mx/ocupa-edomex-primer-sitio-como-productor-nacional-de-arboles-de-navidad/
https://www.diarioevolucion.com.mx/ocupa-edomex-primer-sitio-como-productor-nacional-de-arboles-de-navidad/
https://imagenagropecuaria.com/2022/con-cafe-de-especalidad-productores-de-veracruz-obtienen-mejor-precio-en-mexico-que-en-el-exterior/
https://imagenagropecuaria.com/2022/con-cafe-de-especalidad-productores-de-veracruz-obtienen-mejor-precio-en-mexico-que-en-el-exterior/
https://diario.mx/economia/advierten-alza-de-precios-por-prohibir-importacion-de-maiz-20221114-1992808.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/14/economia/mexico-economia-mejor-posicionada-entre-mercados-emergentes-bofa/?from=homeonline&block=ultimasnoticias
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/14/economia/mexico-economia-mejor-posicionada-entre-mercados-emergentes-bofa/?from=homeonline&block=ultimasnoticias
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implementando ciencia y tecnología. Por ello es que del 8 al 11 de noviembre se presenta en 
Irapuato, Guanajuato, la Expo AgroAlimentaria 2022, uno de los eventos más importantes en 
América Latina en el sector agroalimentario. 
https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/presente-syngenta-en-agroalimentaria-en-guanajuato-2022/ 
 

Productores Hidrocálidos participan en la Expo Agroalimentaria Guanajuato 2022 
Aguascalientes.- Con el impulso del Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de 
Desarrollo Rural y Agro empresarial del Estado (Sedrae), 360 productores de los 11 municipios 
viajaron a Irapuato para participar en la Expo Agroalimentaria Guanajuato 2022, en donde 
tendrán la oportunidad de conocer nuevas técnicas para la producción, intercambiar 
experiencias y fortalecer la comercialización. 
https://www.periodicomitierra.mx/productores-hidrocalidos-participan-en-la-expo-agroalimentaria-guanajuato-
2022/ 

ALIMENTACIÓN 
 

En Córdoba, entregan 9 mil litros de leche en apoyo a familias 
Córdoba, Ver.- En apoyo a la economía familiar, el Ayuntamiento de Córdoba en coordinación 
con la Congregación Mariana Trinitaria entregó a 550 familias de la zona urbana y rural, 829 
cajas de leche con subsidio. 
https://lasillarota.com/veracruz/estado/2022/11/14/en-cordoba-entregan-mil-litros-de-leche-en-apoyo-familias-
401727.html 
 

Entrega Ayuntamiento y Mariana Trinitaria 9 mil litros de leche con subsidio 
Son 550 familias beneficiadas de la zona rural y urbana Córdoba, Ver. – En apoyo a la 
economía familiar, el Ayuntamiento de Córdoba en coordinación con la Congregación Mariana 
Trinitaria entregó a 550 familias de la zona urbana y rural, 829 cajas de leche con subsidio. 
https://cordobaaldia.com.mx/entrega-ayuntamiento-y-mariana-trinitaria-9-mil-litros-de-leche-con-subsidio/ 
 

Lleva Estado 220 apoyos alimentarios al municipio de Morelos 
A través de la Comisión Estatal para los Pueblos Indígenas (Coepi), el Gobierno del Estado 
llevó a cabo, en coordinación con el Ayuntamiento de Morelos, la entrega de 220 paquetes de 
maíz y frijol, en beneficio de familias del pueblo rarámuri de esta zona. Personal de la 
dependencia y de la presidencia municipal, visitaron las comunidades de Cordón Colorado, 
Potrero de Portillo, Tastecitos, Rincón del Pleito, Las Cuevas, La Gaita, Los Tajos, La Dura y 
Los Laureles, donde además de entregar los apoyos, atendieron inquietudes de las y los 
beneficiarios. 
https://brioagropecuario.com/2022/11/14/lleva-estado-220-apoyos-alimentarios-al-municipio-de-morelos/ 
 

La FAO y Egipto plantean una iniciativa agroalimentaria para países pobres 
La presidencia de Egipto de la Conferencia de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático 
(COP27) y la FAO lanzaron ayer una iniciativa alimentaria y agrícola para incrementar los 

https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/presente-syngenta-en-agroalimentaria-en-guanajuato-2022/
https://www.periodicomitierra.mx/productores-hidrocalidos-participan-en-la-expo-agroalimentaria-guanajuato-2022/
https://www.periodicomitierra.mx/productores-hidrocalidos-participan-en-la-expo-agroalimentaria-guanajuato-2022/
https://lasillarota.com/veracruz/estado/2022/11/14/en-cordoba-entregan-mil-litros-de-leche-en-apoyo-familias-401727.html
https://lasillarota.com/veracruz/estado/2022/11/14/en-cordoba-entregan-mil-litros-de-leche-en-apoyo-familias-401727.html
https://cordobaaldia.com.mx/entrega-ayuntamiento-y-mariana-trinitaria-9-mil-litros-de-leche-con-subsidio/
https://brioagropecuario.com/2022/11/14/lleva-estado-220-apoyos-alimentarios-al-municipio-de-morelos/
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recursos, entre ellos los climáticos, con la finalidad de apoyar a las comunidades más 
vulnerables en el planeta. 
https://soyagropecuario.com/Post/La-FAO-y-Egipto-plantean-una-iniciativa-agroalimentaria-para-paises-
pobres/2448 
 

CONTINGENCIA  
 

Más de 40 beneficiados en Meoqui con nuevos apoyos del Programa Estatal de Atención 
a la Sequía 
Sacos de azúcar para la alimentación suplementaria apícola, material genético para bovinos 
de leche, vientres porcinos de 6 a 10 meses, micro créditos, entre otros beneficios. 
https://lanoticiaregional.com.mx/mas-de-40-beneficiados-en-meoqui-con-nuevos-apoyos-del-programa-estatal-
de-atencion-a-la-sequia/ 
  
Para una economía sustentable se necesitan océanos sanos 
Si queremos una economía sustentable necesitamos sí o sí que también los océanos lo sean, 
asevera Max Bello, asesor de políticas oceánicas de Mission Blue y quien destaca la 
importancia de aumentar las áreas marinas protegidas ante la sobreexplotación de estos. Cada 
vez se oye más del término “economía azul”, con el cual el Banco Mundial habla de un océano 
sustentable, de recursos económicos que permiten el crecimiento, a fin de ayudar a la mejora 
de la calidad de vida, de sostener los trabajos alrededor del mundo y a su vez, que de alguna 
forma se mantenga la salud de los océanos. 
https://www.forbes.com.mx/para-una-economia-sustentable-se-necesitan-oceanos-sanos/ 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 

Y tras la marcha... rechaza PRI reforma 

El dirigente del tricolor, Alejandro "Alito" Moreno, anunció que su partido votará en contra de' 
la reforma electoral en la Cámara de Diputados y dijo que con esa postura reiterarán su 
defensa al INE y al Tribunal Electoral. Reforma, P1 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002394nc.pdf 
 

Duplica SAT deudas difíciles de cobrar 
El SAT  tiene un billón 179 mil millones de pesos que considera poco probables de recuperar. 
Se trata de créditos fiscales que el SAT ya ha clasificado con baja probabilidad de recuperarse 
y como controvertidos, pues están en litigio o se ha perdido el rastro de quienes adeudan. 
Reforma, P1 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002408nc.pdf 
 

La oposición reta a AMLO a votar ya la reforma electoral  
Los coordinadores parlamentarios del PAN, PRD y MC en la Cámara de Diputados retaron a 
Morena y al presidente Andrés Manuel López Obrador a que aceleren el dictamen de la reforma 

https://soyagropecuario.com/Post/La-FAO-y-Egipto-plantean-una-iniciativa-agroalimentaria-para-paises-pobres/2448
https://soyagropecuario.com/Post/La-FAO-y-Egipto-plantean-una-iniciativa-agroalimentaria-para-paises-pobres/2448
https://lanoticiaregional.com.mx/mas-de-40-beneficiados-en-meoqui-con-nuevos-apoyos-del-programa-estatal-de-atencion-a-la-sequia/
https://lanoticiaregional.com.mx/mas-de-40-beneficiados-en-meoqui-con-nuevos-apoyos-del-programa-estatal-de-atencion-a-la-sequia/
https://www.forbes.com.mx/para-una-economia-sustentable-se-necesitan-oceanos-sanos/
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002394nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002408nc.pdf
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electoral y ratificaron que irán en contra del proyecto, al señalar que la marcha del domingo 
demostró que la ciudadanía no quiere reformar al INE, por lo que expresaron: "Al mal paso 
darle prisa". El Universal,  1y6 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003289nc.pdf 
 

Gran red de corrupción en Cofepris obstruyó al país: Svarch 

La red de corrupción que operaba en la Cofepris era un obstáculo para la transformación y la 
capacidad productiva del país. Luego de tres meses de trabajo de inteligencia, con apoyo de 
la Semar, se identificó el contubernio en el que participaban 36 funcionarios de directores de 
área para arriba, y con la digitalización de trámites "le dimos muerte al coyote", afirmó Alejandro 
Svarch, titular del organismo. La Jornada, 1,6 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022001807nc.pdf 
 

PRESIDENCIA 

 

Se envió una carta a la representante comercial de EU Katherine Tai debido a la 
importación de maíz transgénico 
Se envió una carta a la representante comercial de EU Katherine Tai debido a la importación 
de maíz transgénico, promesa que realizó el presidente de México AMLO y donde se menciona 
que Iowa es líder en la producción de maíz menciona que el decreto es un fracaso para 
productores estadounidenses difícil de implementar ya u el el 92% del maíz es genéticamente 
modificado u las inversiones de México tendrían un impacto negativo en el acceso actual y 
futuro. 

Televisión - Milenio Noticias Noche 2da (C-120 IZZI) 21:29 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98547840 
  
Piden iniciar proceso para panel en el T-MEC sobre maíz transgénico 
Los senadores Chuck Grassley y Joni K. Ernst solicitaron el inicio de un proceso que podría 
llevar a un panel de solución de controversias en el marco del T-MEC sobre maíz transgénico. 
Según ambos legisladores, ha llegado el momento de que la Oficina del Representante 
Comercial de los Estados Unidos (USTR, por su sigla en inglés) intervenga en este asunto. 

https://www.opportimes.com/piden-iniciar-proceso-para-panel-en-el-t-mec-sobre-maiz-transgenico/ 
  
Dejar de importar maíz amarillo GMO, supondría una violación para el T-MEC y 
provocaría escasez alimentaria 
Las intenciones del Gobierno Federal de prohibir la importación de maíz amarillo 
Genéticamente Modificado (GMO), supondría una violación al T-MEC, aseguraron en el Grupo 
Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Esto de acuerdo con lo establecido en el artículo 
3.14 del acuerdo comercial, en el que los países coinciden en la importancia de alentar la 
innovación en la materia, y facilitar los intercambios de este tipo de productos. 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022003289nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022001807nc.pdf
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98547840
https://www.opportimes.com/piden-iniciar-proceso-para-panel-en-el-t-mec-sobre-maiz-transgenico/
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https://www.ganaderia.com/destacado/dejar-de-importar-maiz-amarillo-gmo-supondria-una-violacion-para-el-t-
mec-y-provocaria-escasez-alimentaria 
https://www.avicultura.mx/destacado/dejar-de-importar-maiz-amarillo-gmo-supondria-una-violacion-para-el-t-
mec-y-provocaria-escasez-alimentaria 
https://www.porcicultura.com/destacado/dejar-de-importar-maiz-amarillo-gmo-supondria-una-violacion-para-el-t-
mec-y-provocaria-escasez-alimentaria 
https://soyagropecuario.com/Post/Dejar-la-importacion-de-maiz-amarillo-seria-una-violacion-el-T-MEC/2446 
https://www.tierrafuerte.mx/dejar-de-importar-maiz-amarillo-gmo-supondria-una-violacion-para-el-t-mec-y-
provocaria-escasez-alimentaria/ 
 

Resumen, AMLO volvió a criticar a quienes participaron en la marcha en defensa del INE 
El presidente AMLO volvió a criticar a quienes participaron en la marcha en defensa del INE. 
La Coparmex, CCE, Concamin salieron en defensa del INE y en contra de la reforma electoral 
porque afectaría el Estado de Derecho y las inversiones. 
Senadores de EU enviaron una carta a la representante comercial Katherine Tai al decir que 
la ley de bioinsumos de México prohibirá la exportación de maíz de la Unión Americana a 
México y que viola el T-MEC. 

Radio - Fórmula Financiera (103.3 Mhz. FM) 20:59 hrs. 
http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98547235 
  
Propuesta de tóxicos agroquímicos debe ser gradual 
Cuchillo Parado, Chih.- El diputado Cuauhtémoc Estrada Sotelo dio a conocer ante los medios 
de comunicación que la propuesta hecha por el presidente de México, AMLO, en cuanto a 
retirar tóxicos agroquímicos en fertilizantes e insecticidas, debe ser totalmente gradual. 

https://laopcion.com.mx/local/propuesta-de-toxicos-agroquimicos-debe-ser-gradual-20221114-407989.html 
  
¿Con los pobres o con sus ideólogos? 
AMLO dice que en estos tiempos de inflaciones no vistas en décadas él sólo tiene una 
prioridad: que la gente más pobre de México compre alimentos al menor costo posible. Sin 
embargo, ese compromiso presidencial es amenazado por alfiles de AMLO que, en buen 
castellano, ven la tempestad y no revisan iniciativas que, llevadas a cabo a tontas y locas, 
provocarán escasez de alimentos y aumentos en los precios de los mismos. Como la que sobre 
plaguicidas está en el Senado. 

https://brioagropecuario.com/2022/11/14/con-los-pobres-o-con-sus-ideologos/ 
  
Realiza Sembrando Vida 6ª Feria de Productos Regionales en Chihuahua 
Con inversión anual de mil 200 millones de pesos del programa Sembrando Vida en la Sierra 
Tarahumara, el beneficio es directo y sin intermediarios para miles de familias rarámuri en 
Chihuahua, destacó el subsecretario de Inclusión Productiva y Desarrollo Rural de la 
Secretaría de Bienestar, Raúl Paulín Hernández, al inaugurar la 6.a Feria de Productos 
Regionales en el municipio de Urique. Este jueves 20 de octubre se llevó a cabo esta actividad 
que tiene como objetivo fortalecer la estrategia de comercialización del programa, al promover 
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mercados locales como alternativa de comercialización de productos para las y los 
sembradores, refirió Paulín. 

https://brioagropecuario.com/2022/11/14/realiza-sembrando-vida-6a-feria-de-productos-regionales-en-

chihuahua/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES 
 

Quedó aprobado el PEF 2023; 70,500 mdp. Serán para Agricultura, el 70% para 
programas presidenciales y la sanidad, solo con 0.8% más recursos 
Con 273 votos a favor y 222 en contra, en la Cámara de Diputados se aprobó en lo general el 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023, el cual contempla un recurso para la 
Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de 70,527.9 millones de pesos, 26.4% más en 
comparación con el año pasado. Pese a los señalamientos de la comisión de Ganadería, el 
Consejo Nacional Agropecuario (CNA) y otros organismos del sector agroalimentario, este 
monto se mantuvo sin cambios respecto al anunciado en la fase de proyecto. 

https://www.ganaderia.com/destacado/quedo-aprobado-el-pef-2023-70-500-mdp-seran-para-agricultura-el-70-

para-programas-presidenciales-y-la-sanidad-solo-con-0-8-mas-recursos 
https://www.avicultura.mx/destacado/quedo-aprobado-el-pef-2023-70-500-mdp-seran-para-agricultura-el-70-

para-programas-presidenciales-y-la-sanidad-solo-con-0-8-mas-recursos 
https://www.porcicultura.com/destacado/quedo-aprobado-el-pef-2023-70-500-mdp-seran-para-agricultura-el-70-

para-programas-presidenciales-y-la-sanidad-solo-con-0-8-mas-recursos 
https://www.tierrafuerte.mx/quedo-aprobado-el-pef-2023-70500-mdp-seran-para-agricultura-el-70-para-

programas-presidenciales-y-la-sanidad-solo-con-0-8-mas-recursos/ 
  
México expide la Ley de Ingresos para 2023 
México expidió este lunes, de forma oficial, la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) para el 
ejercicio fiscal 2023 y por la cual se pretenden obtener 8.3 billones de pesos. Dicha ley entrará 
en vigor el primer día de 2023 y permite al Gobierno mexicano planear los recursos que se 
necesitarán para cubrir los gastos durante el siguiente año, y con ello, alcanzar las metas en 
rubros como la salud, educación, seguridad, infraestructura, entre otros. 

https://lopezdoriga.com/economia-y-finanzas/mexico-expide-la-ley-de-ingresos-para-2023/ 
  
Lanzan en México programa de circularidad para recibir de agricultores mangueras de 
goteo usadas 
Monterrey.- Netafim anunció el lanzamiento en México de ReGen su Programa de Circularidad 
a Gran Escala para Abordar el Residuo Plástico en la Agricultura. Anualmente México produce 
más de 300,000 toneladas de residuos plásticos agrícolas cada año. Para el 2030, Netafim 
apunta a tener en todas sus mangueras de goteo al menos un 45% de contenido reciclado. 

https://www.3ersector.mx/noticias-2018/19-sostenibilidad/16916-lanzan-en-mexico-programa-de-circularidad-

para-recibir-de-agricultores-mangueras-de-goteo-usadas.html 
  

https://brioagropecuario.com/2022/11/14/realiza-sembrando-vida-6a-feria-de-productos-regionales-en-chihuahua/
https://brioagropecuario.com/2022/11/14/realiza-sembrando-vida-6a-feria-de-productos-regionales-en-chihuahua/
https://www.ganaderia.com/destacado/quedo-aprobado-el-pef-2023-70-500-mdp-seran-para-agricultura-el-70-para-programas-presidenciales-y-la-sanidad-solo-con-0-8-mas-recursos
https://www.ganaderia.com/destacado/quedo-aprobado-el-pef-2023-70-500-mdp-seran-para-agricultura-el-70-para-programas-presidenciales-y-la-sanidad-solo-con-0-8-mas-recursos
https://www.avicultura.mx/destacado/quedo-aprobado-el-pef-2023-70-500-mdp-seran-para-agricultura-el-70-para-programas-presidenciales-y-la-sanidad-solo-con-0-8-mas-recursos
https://www.avicultura.mx/destacado/quedo-aprobado-el-pef-2023-70-500-mdp-seran-para-agricultura-el-70-para-programas-presidenciales-y-la-sanidad-solo-con-0-8-mas-recursos
https://www.porcicultura.com/destacado/quedo-aprobado-el-pef-2023-70-500-mdp-seran-para-agricultura-el-70-para-programas-presidenciales-y-la-sanidad-solo-con-0-8-mas-recursos
https://www.porcicultura.com/destacado/quedo-aprobado-el-pef-2023-70-500-mdp-seran-para-agricultura-el-70-para-programas-presidenciales-y-la-sanidad-solo-con-0-8-mas-recursos
https://www.tierrafuerte.mx/quedo-aprobado-el-pef-2023-70500-mdp-seran-para-agricultura-el-70-para-programas-presidenciales-y-la-sanidad-solo-con-0-8-mas-recursos/
https://www.tierrafuerte.mx/quedo-aprobado-el-pef-2023-70500-mdp-seran-para-agricultura-el-70-para-programas-presidenciales-y-la-sanidad-solo-con-0-8-mas-recursos/
https://lopezdoriga.com/economia-y-finanzas/mexico-expide-la-ley-de-ingresos-para-2023/
https://www.3ersector.mx/noticias-2018/19-sostenibilidad/16916-lanzan-en-mexico-programa-de-circularidad-para-recibir-de-agricultores-mangueras-de-goteo-usadas.html
https://www.3ersector.mx/noticias-2018/19-sostenibilidad/16916-lanzan-en-mexico-programa-de-circularidad-para-recibir-de-agricultores-mangueras-de-goteo-usadas.html
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A cuentagotas fluye el pago de 200 pesos para cobertura; urge Morena Agropecuaria 
por celeridad 
Guasave, Sin.- Es muy poca la gente que ya ha recibido el pago de los 200 pesos por tonelada 
de maíz por concepto de coberturas, apoyo que comprometió el gobierno del estado por 
gestión ante gobierno federal. Esta situación no es porque el productor o las bodegas no hayan 
completado la documentación necesaria, señaló Ignacio Leal García. 

https://losnoticieristas.com/post/318364/a-cuentagotas-fluye-el-pago-de-200-pesos-para-cobertura-urge-

morena-agropecuaria-por-celeridad/ 
  
Piden a senadores que se abra un periodo de transición ante reforma al uso de 
agroquímicos 
Culiacán, Sin.- El presidente de la Comisión de Asuntos Agropecuarios del Congreso del 
Estado, el diputado morenista Serapio Vargas Ramírez, solicitó de manera pública a los 
integrantes del Senado de la República para que se busque y que se abra un periodo de 
transición, en donde se vayan prohibiendo los agroquímicos en la medida de que se 
encuentren sustitutos que generen el mismo o el menor costo en la producción y con la misma 
productividad en las cosechas. 

https://losnoticieristas.com/post/318267/piden-a-senadores-que-se-abra-un-periodo-de-transicion-ante-reforma-

al-uso-de-agroquimicos/ 
 

Comparece secretario de la SCSA ante Congreso del Estado 
Mexicali.- El diputado Manuel Guerrero Luna, en compañía de diputadas y diputados 
integrantes de la XXIV Legislatura, dirigió la comparecencia correspondiente al titular de la 
Secretaría del Campo y Seguridad Alimentaria (SCSA), Juan Meléndez Espinoza; Lo anterior 
en seguimiento al calendario estipulado para el desarrollo de la Glosa del Primer Informe de 
Gobierno del Estado. En su calidad de presidente de la Comisión de Agricultura, Ganadería, 
Asuntos Portuarios y Pesca, el legislador Guerrero Luna, dio la bienvenida a todas las 
personas presentes. 

https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/689960/comparece-secretario-de-la-scsa-ante-

congreso-del-estado.html 
 

México anuncia nueva meta de reducción de emisiones para 2030 
En la Cumbre del Clima en Egipto, COP27, el Gobierno de México asiste con un propósito 
claro: fortalecer su posición como aliado global en la lucha contra el cambio climático. Nuestro 
país anunció un nuevo ajuste a la meta de reducción de emisiones, que será de 35% para 
2030. El canciller Marcelo Ebrard señaló que se duplicará la inversión en energías limpias en 
los próximos ocho años. “Se va a requerir una inversión adicional de alrededor de 48 mil 
millones de dólares. 

https://oncenoticias.digital/ciencia/mexico-anuncia-nueva-meta-de-reduccion-de-emisiones-para-2030/188811/ 
 

Senadores de EU piden iniciar controversia en el T-MEC sobre maíz transgénico 

https://losnoticieristas.com/post/318364/a-cuentagotas-fluye-el-pago-de-200-pesos-para-cobertura-urge-morena-agropecuaria-por-celeridad/
https://losnoticieristas.com/post/318364/a-cuentagotas-fluye-el-pago-de-200-pesos-para-cobertura-urge-morena-agropecuaria-por-celeridad/
https://losnoticieristas.com/post/318267/piden-a-senadores-que-se-abra-un-periodo-de-transicion-ante-reforma-al-uso-de-agroquimicos/
https://losnoticieristas.com/post/318267/piden-a-senadores-que-se-abra-un-periodo-de-transicion-ante-reforma-al-uso-de-agroquimicos/
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Los senadores estadounidenses Chuck Grassley y Joni K. Ernst pidieron al gobierno de su 
país iniciar el proceso de solución de controversias en el marco del Tratado entre México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC) debido a restricciones del Gobierno mexicano al uso de 
maíz transgénico. El 31 de diciembre de 2020, México publicó un decreto en el Diario Oficial 
de la Federación (DOF) en el que se pide la eliminación progresiva del uso del glifosato y el 
maíz transgénico para el consumo humano en México. El Economista,  P1 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Senadores-de-EU-piden-iniciar-controversia-en-el-T-MEC-
sobre-maiz-transgenico-20221114-0133.html 
https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes_15112022/15112022002427nc.pdf 
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